
  
  

  

  

 

   

  

    

   

   
  

  
  

  

  

  

  



 

En este trabajo de la primer unidad hablare un poco sobre cómo fue mi infancia, 

los tratos que recibí y la educación que tuve y tratare de relacionarla con los temas 

que se vieron en la clase, me ayudara a entender que la sociedad está en 

constante cambio en todos los aspectos como lo es ,a educación, los valores, las 

creencias y tradiciones, etcétera y que la infancia que yo tuve no es la misma que 

tuvo mi mamá, mi abuela o los y las niños de hace años y que a su vez no será la 

misma que tendrán las futuras generaciones.   

     



Bueno mi nombre es Jocelyn Guadalupe Zuñiga Meza, Nací el 28 de octubre del 

2004 y mi infancia en si fue relativamente buena.  

Cuando yo nací, mis padres me aceptaron desde el instante uno en el que me 

conocieron, es decir, no eligieron si me querían o no, o en caso de que yo llegase 

a tener una enfermedad ellos aun así me hubieran aceptado, puesto que los 

tiempos ya habían cambiado notablemente y ya no era bien visto por la sociedad 

el que se dejara al bebe en el suelo y que solo se levantara en caso de que los 

padres así lo quisieran, ya que si venia con alguna enfermedad o trastorno, los 

padres eran libres de elegir si lo querían o no, como lo vimos en las lecturas.  

Conforme fui creciendo se me fue educando con el respeto y todos los valores que 

se requiere para crecer como una persona de bien y ya no se veía tanto las faltas 

de respeto hacia otras personas ni la discriminación especialmente para las 

mujeres como lo era en tiempo anteriores como lo mencionaban varios autores.  

Mis padres me criaron como ellos pudieron y con lo que ellos sabían pues fui la 

primera hija eso quiere decir que mis papás eran primerizos y totalmente 

inexpertos, si tenían problemas o dudas acudían a algún doctor o entre los 

mismos vecinos se ayudaban y creo que en ese aspecto coincide con tiempos 

más atrás donde la gente se compartía entre ellos sus conocimientos o incluso los 

diarios de observación que realizaban los padres sobre sus propios hijos en 

aquellas épocas donde apenas comenzaba el estudio de la infancia, sus 

enfermedades, pensamientos, etcétera.  

En cuestión de la religión que mi familia me ha inculcado desde mi infancia hasta 

horas es la católica y algo que si es importante mencionar de diferente a mi 

infancia con la de los otros niños en aquellos tiempos, es que cuando yo estaba 

pequeña, la iglesia ya no influía tanto en las acciones y pensamientos de los 

adultos, pues antes si nacías con alguna enfermedad, deformidad o invalidad, la 

iglesia te aventaba al fuego donde el bebe tenía que morir con sus pulmones 

abrasados. La iglesia también obligaba a los padres a que los niños tenían que 

estar bautizados ya que se veía como una purificación y agradezco que en mi 

infancia esto ya fuera opcional y que mis padres tuvieron el derecho a elegir lo que 

querían para mí y no tuvieron que ser obligados.  

El hecho de los infanticidios durante mi infancia ya no era tan común verlos como 

en esos tiempos donde era relativamente normal asesinarlo por cualquier razón, 

pues en mi infancia eso ya era considerado como un delito y la gente caería a la 

cárcel pues eso es algo que gracias a los avances que hubo en aquellos tiempos 

se consideró como eso mismo “un delito” y así yo en mi infancia ya tuve la 

oportunidad de tener una infancia relativamente normal, donde mis padres me 

apoyaban en todo y si algo fallaba en mí no simplemente me mataban o algo por 

el estilo si no que ya tuve la oportunidad de que en cualquier situación pudiera ser 

checada con algún especialista por así decirlo, como por ejemplo un doctor o 



dependiendo de la situación. También influía demasiado que en mi infancia los 

niños ya éramos vistos como algo importante y no como algo que solo estorbaba y 

eso cuando yo era pequeña ya tenía mucha relevancia pues mis papás no me 

matarían solo por el hecho de decir que yo les estrobaba, pues ya entendían que 

era una niña pequeña, que no podía valerme por mí misma y que dependía mucho 

de ellos, sus cuidados y sus atenciones.  

Retomando lo que nos mencionaba el autor Juan Delval sobre el desarrollo 

humano, siempre tuve el derecho a la educación desde el jardín de niños hasta 

actualmente en la universidad, y estoy eternamente agradecida con mis papás por 

brindarme esa oportunidad además de que no llegue a sufrir discriminación o algo 

similar por mi color de piel (morena) o inclusive solo por ser mujer como era tan 

común verlo antes y donde estaba tan condenado el hecho de ser mujer y no tener 

el derecho a la educación por eso mismo y que siento que eso a su vez es algo en 

lo que la sociedad ha avanzado gradualmente y que considero que fue para bien, 

pues si siguiéramos como en aquellos años donde los niños solo aprendían lo que 

los padres les decían o lo que las clases más altas les enseñaban, como sociedad 

creo que estaríamos muy mal y me incluyo pues mi familia se podría considerar 

clase media y la educación que yo hubiese recibido en ese tiempo hubiera sido 

precaria si no es porque los tiempos se actualizaron y mi educación no fue para 

nada parecida a lo que fue en esos años.  

Mi infancia también fue muy agradable, mis padres siempre me brindaron todo lo 

que yo ocupaba y nunca me fue necesario aprender sobre sus oficios desde 

pequeña para después yo tener que ayudarles a desempeñar sus labores como 

era tan común verlo en aquellos años donde los niños tenían que aprender el 

oficio de sus padres para luego comenzar a acompañarlos a hacerlos en las casas 

o lugares donde ellos trabajaban y es algo que si es muy diferente en la infancia 

de ellos a lo que fue mi infancia, pues en la mía yo solo me dedique a jugar y en 

su tiempo a hacer los deberes de mi jardín/escuela y no tenía que preocuparme 

por mis útiles escolares, mi educación e inclusive ni siquiera por la comida tenía 

que tener preocupación.  

Desde que nací mis padres tu vieron el derecho a elegir como vestiría e incluso 

como me vestiría, cuando yo nací esto ya era completamente normal y7 es algo 

que no se veía en aquellas épocas, donde los padres desde que los niños 

comenzaban a tener uso de razón les decían la forma en la que ellos tenían que 

vestir, caminar, etcétera para que no fueran mal visto en la sociedad y esto es algo 

que en mi infancia no tuvo tanta relevancia, pues ya en este tiempo la gente era 

libre de vestir a los niños como más les gustara, ya no había tanto prejuicio sobre 

el color de la ropa, la forma de la ropa, el tipo de ropa, etcétera y el poco que 

llegara a haber ya era casi nulo puesto que a la gente ya no le interesaba tanto 

como las demás personas vistieran o no a sus hijos.  

  



  

 

Con este trabajo me doy cuenta de la importante evolución que hemos tenido 

como sociedad y que además estoy eternamente agradecida por el tiempo en el 

que me toco nacer y por la infancia que tuve, pues en ella ya me tocó vivir tiempos 

más felices, donde existía menos la discriminación, los prejuicios y que la iglesia 

ya no tenía tanta relevancia en la toma de decisiones de cualquier adulto sobre 

sus hijos.  

Algo muy importante para mí que quisiera agregar es que me toco nacer en una 

etapa donde los niños ya teníamos muchísima más importancia y sobre todo 

donde ya teníamos derechos, donde además de ser importantes para nuestros 

padres lo éramos para la sociedad y el gobierno en general y que ya se nos 

brindaba protección y sobre todo respeto y amor.  
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